1. Record Nr. UNINA9910495999203321

Autore Ascher Abraham

Titolo 1905 : La première révolution russe / / François-Xavier Coquin, Céline

Gervais-Francelle

Pubbl/distr/stampa Paris, : Éditions de la Sorbonne, 2020

ISBN 979-1-03-510407-8

Descrizione fisica 1 online resource (568 p.)

Collana Internationale

Altri autori (Persone) AucouturierMichel

BaronH

BovykinValerian BushnellJohn

ByrnesF

Carrère D'EncausseHélène

CinnellaEttore

CoquinFrançois-Xavier

DonnertErich EeckauteDenise EmmonsTerence

FerroMarc

Ger vais-FrancelleCéline

GiraultJacques
KaczyskaElzbieta
KerblayBasile
KiepurskaHalina
LafarguePaul
LandauerG
MorisonD

NivatGeorges

PrevoKathleen

ReadJ

RevolutionDie StrycekAlexis SzeftelMarc

Ter Minassian Anabide

WeillClaudie

YassourAvraham arnowskaAnna arnowskiJanusz

ZilliValdo

Gervais-FrancelleCéline

Soggetti

History

révolution de 1905

réhabilitation

Dimanche rouge

régime constitutionnel régime autocratique

colloque

empire tsariste

Manifeste du 17 octobre

liberté religieuse

Lingua di pubblicazione

Francese

Formato

Materiale a stampa

Livello bibliografico

Monografia

Sommario/riassunto

Trop longtemps traitée en parente pauvre, la révolution de 1905 s' émancipe et commence enfin à retrouver sa véritable dimension. Réhabilitation bienvenue. Impossible en effet de comprendre l'évolution ultérieure de la Russie sans se reporter à ces années 1905 - 1907 riches d'interrogations non moins que d'enseignements : - quel fut le retentissement véritable du Dimanche rouge, notamment en milieu ouvrier ? - les paysans étaient-ils réellement tous les boute-feu que l' on a si souvent décrits ? - pourquoi le moujik en uniforme a-t-il écrasé la révolution ? - quelle fut la part des nationalités non russes, de la Pologne au Caucase, dans la fièvre révolutionnaire ? - un régime constitutionnel était-il viable dans la Russie autocratique et en fit-on réellement l'expérience? Sur tous ces points, et bien d'autres, cette publication jette un regard neuf et apporte des éléments de réflexion qui interdisent de se contenter plus longtemps du prêt-à-penser habituel. Ni révolution pour rien, ni « répétition générale », la révolution de 1905-1907 viendra se briser sur l'intransigeance de l' autocratie qui fera manquer à la Russie son rendez-vous avec la liberté. Premier colloque consacré à 1905 hors des frontières de l'ancien empire tsariste, cet ouvrage collectif constitue tout à la fois un jalon et un repère.